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各位同学。我在上周日坐飞机从旧金山到西雅图去看望贺

俊三老师。那天飞机到西雅图时正值大雨。在机场租了一

部车去了贺先生的家。 由于路不熟又是倾盆大雨滂沱开了

三个小时才摸到他家里。由于我在两个月前就致电给他相

约又在一个星期前跟彵确认。他非常高兴然后他说他每天

都在计算天数盼 望我的到来。我到的时候已经是下午四点。

他住在那所房子已经廿多年现在是一个人住。他有二个女

儿分别住在西雅图和温哥华。我也有 25 年没有看到他了。

从外 观来看他还算健康只是非常苍老了。他在近年里发生

了三四次中风。他说他很想念我们八班的同学和七一届的

同学，因为那时候文革师生一直在一起，比如学工学 农。

条件也比较困难。同学也比较单纯。他很喜欢。他带过很

多班级但是最喜欢这二个班的同学。一开始我就把同学们

对他的祝愿和对他在我们年轻时对我们付出的 心血的感谢

一一讲述了，也把同学的录音放了他很高兴他说大家能记

得他的耕耘和 心血他也就知足了。他跟我讲每个人在青春

期的培养是不一样的。有些需要鼓励，有些要引导，有些

要帮助，还有些要适当纠正。这样他们才能在今后的人生

道路上 正确成长。他还算看得起我。说他一直认为我是孔

明的后代应该会有智慧克服人生困难，走岀佳境的。他说

他十岁就独自生活了，受过很多辛酸。后来在教会学校里 
才受到很好老师的教育以后成长起来。他说他对男同学的要求较高，因为他父亲就跟他讲男人要

有能力才能结婚，不能靠家人。他自己到三十多岁才结婚的。他 O 三 年和同学们见面时要求大家

把家庭照片给他。他说看到同学家庭的成长他说很高兴他说只有万大宁同学把家里的照片寄给了

他。他把它珍藏在在盒子里也给我看了。 我说靭九同学要求把以前我们的照片给拍一下留作记念。 
他说很抱歉找不到了。因为年代久又搬家和出国。但 O 三年的全部照片他都给我看了，我也拍了

照。后来我又请他到附近的饭店吃了睌饭。其中又讲了很多的学校和 同学的往事。能天他非常兴

奋只是走路非常缓慢和困难。看到从前那样一个我们青少年时代博学 
多才，纵横捭阖的老师忽然成为一个虛弱的老人。内心是很难受。 那天晚上大雨如注的晚上九点

把先生从饭店送到家里又和先生告别时握着他那双垂垂老矣的双手，內心杂陈五感交集，以前讲

美人暮春英雄末路令人叹息，也大概是 这个意思吧。只是祝愿他老人家所剩不多的晩年一切安好。

啰啰唆唆报了一遍流水账，只是希望对各位同学的嘱咐有一个交待和报告吧。并祝各位好。 

 
 


